



CEROM

Communiqué de presse

Fort-de-France, le 05 mai 2022

Le partenariat CEROM publie son bilan macroéconomique de l'économie martiniquaise entre 2000 et 2020.

L'économie martiniquaise de 2000 à 2020

L'activité ralentit suite au choc économique et social de 2009 : des signes de reprise à partir de 2014

Au cours des vingt dernières années, la croissance de l'activité en Martinique a ralenti. Elle est passée d'une **croissance dynamique entre 2000 et 2008** (+ 2,9 % en moyenne par an) à une décennie de faible croissance entre 2010 et 2019 (+ 0,6 % en moyenne par an). La Martinique a néanmoins en 2019 le PIB par habitant (25 000 euros) le plus élevé des DOM.

Ce ralentissement s'explique essentiellement par la persistance des effets des **crises économique et sociale** que connaît le **territoire en 2009**, qui entraîne un retrait marqué des moteurs économiques que sont la consommation des ménages et l'investissement des entreprises.

L'économie montre les signes d'une reprise à partir de 2014 avec un regain des créations d'entreprises et de l'encours des crédits à l'investissement, consolidée fin 2017 par un redémarrage de l'emploi salarié privé. En 2019, l'économie martiniquaise dispose d'autant d'emplois qu'en 2010.

En 2020, après une décennie marquée par une faible croissance, la crise sanitaire liée à l'épidémie de Covid-19 met un nouveau coup de frein à l'économie. La croissance martiniquaise chute à - 3,9%, conséquence du fort repli de la demande intérieure et des dépenses touristiques réduites de moitié.

Dans les années à venir, la Martinique sera confrontée à de nombreux défis, au premier desquels **la baisse et le vieillissement de sa population, le développement des énergies renouvelables et** la rationalisation des finances publiques locales.

Le partenariat pour les Comptes économiques rapides pour l'Outre-mer (CEROM) réunit, depuis 2004, les Instituts d'émission (IEDOM-IEOM), l'Agence française de développement (AFD), et les instituts de statistique intervenant dans les DCOM (l'Insee en Martinique). Il a pour objectifs l'élaboration des comptes rapides, la modélisation de l'évolution des économies et la publication d'analyses macro-économiques ou thématiques sur les départements et collectivités d'Outre-mer.

Les publications CEROM sont téléchargeables gratuitement sur le site www.cerom-outremer.fr
Contacts presse : afdfortdefrance@afd.fr; sr972-bureau-de-presse@insee.fr;
Herve.LOUIS-JEAN@iedom-martinique.fr